

BAB IV

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Deskripsi Subjek

Penelitian ini dilaksanakan kurang lebih 3 bulan dimulai dari bulan Januari 2017 sebagai studi pendahuluan, kemudian dilanjutkan pada bulan Mei sampai dengan Juni 2017. Pada bulan Januari peneliti berkunjung ke SMA Nahdlatul Ulama' 1 Gresik guna proses studi pendahuluan dengan observasi awal untuk menentukan pembuatan judul penelitian yang selanjutnya diajukan sebagai judul penelitian. Tahap selanjutnya peneliti merasa sekolah tersebut sesuai dengan apa yang akan diteliti, dikarenakan sudah cocok dan ada subjek yang diteliti, peneliti kemudian memberikan surat izin penelitian untuk tugas akhir pada bulan february di SMA Nahdlatul Ulama' 1 Gresik. Selanjutnya peneliti mulai mengawali penelitian di bulan april di sekolah tersebut.

Penelitian ini dilakukan dengan melalui beberapa tahapan. Adapun tahapan dalam mendapatkan data dimulai dari observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan dalam proses wawancara, Peneliti mengambil beberapa Informan yang dianggap kompeten dalam menghasilkan data yang relevan dengan judul Penelitian. Sekaligus di sekolah tersebut merupakan salah satu sekolah yang sudah maju, serta bertaraf internasional, ketika berkunjung kesana peneliti menemukan suatu penerapan SIM di sekolah yang berbasis *Smart Card* yang mayoritas di sekolah-sekolah masih jarang menerapkan benda tersebut, sehingga

cerdas serta Mengamalkan Islam Ahlussunnah Waljamaah An-Nahdliyah, Santun, Unggul dan Kompetitif. Dan juga menghasilkan output yang baik sehingga membuat harum nama sekolah.

SMA Nahdlatul Ulama' 1 Gresik merupakan lembaga pendidikan di bawah naungan Lembaga Pendidikan Ma'arif Nahdlatul Ulama (LP Ma'arif NU), yang terletak di Jl. Raden Santri V Nomor 22 di Kelurahan Bedilan Kecamatan Gresik Kabupaten Gresik, 61114 Telepon / Fax 0313970735 / 0313990667 yang saat ini dipimpin oleh kepala sekolah bapak Drs. H. Moh. Nasihuddin, M.Pd.

Adapun keadaan gedungnya yaitu 3 lantai, yang terdiri dari gedung kantor, ruang pimpinan, ruang kepala sekolah, ruang guru, gedung , ruang pramuka, ruang teater, ruang perpustakaan, ruang UKS, koperasi siswa, foodcourt, WC, masjid, lapangan basket, ma'arif mart, ruang deposito serta 30 ruang kelas dan beberapa ruang untuk berbagai kegiatan.

Sekolah ini termasuk sekolah yang strategis dikarenakan akses yang berada di tengah kota dengan rute masuk gang setelah jalan raya, berdekatan dengan Kantor Bupati, Kantor DPRD, Masjid Jami' Gresik, Alun-alun Gresik dan salah satu makam Wali Songo yaitu Makam Sunan Maulana Malik Ibrahim serta dekat dengan pemukiman penduduk yang sangat padat.

petugasnya. Selain itu *smart card* yang terdapat di SMA Nahdlatul Ulama 1 Gresik tidak hanya dipergunakan oleh peserta didik, tetapi seluruh warga sekolah, seperti staf dan karyawan, maka macam dari *smart card* ini pun tidak hanya 1, tetapi ada tiga macam, *smart card* bagi peserta didik, *smart card* bagi karyawan dan staf, serta *smart card* bagi tamu sekolah yang menginginkan untuk bertransaksi di foodcourt atau ma'arif mart.

Bagi guru dan staf digunakan dalam absensi kehadiran yang awalnya dengan menggunakan *fingherprint* dikarenakan ada hambatan lama menyesuaikan sidik jari, maka diterapkannya dengan *smart card* dengan hanya digesek yang lebihnya menjadi efektif.

Adapun bagi tamu sekolah langsung dengan mengurus ke bagian deposit, dengan syarat membayar 75.000 untuk mendapatkan *smart card*. Dengan pembagian, 50.000 sebagai saldo yang dapat di belikan dan yang 25.000 sebagai jaminan, dengan kata lain, apabila *smart card* tersebut dikembalikan ke bagian deposit uang yang 25.000 sebagai jaminan juga dikembalikan, dan apabila juga *smart card* tersebut tetap dibawa dan tidak dikembalikan juga tidak masalah tetapi uang jaminannya tetap masuk dibagian deposito.

card tersebut. Seperti komputer, hardware, software, sambungan wifi (internet), database yang menggunakan aplikasi, Alat cetak struk, alat gesek, kartu, dan juga programmer yang bertanggung jawab dalam penerapan *smart card*, hal tersebut seperti yang diungkapkan informan II yang mengungkapkan yang pertama kita siapkan adalah mulai dari yang *customer* dalam hal ini adalah guru dan siswa untuk yang servicenya kasir. Programnya menggunakan microsoft visual foxpro.

Ungkapan senada di ungkapkan oleh informan IV yang mengungkapkan ketika proses dalam menggunakan *smart card* tersebut melalui beberapa komponen. Ketika bertransaksi harus ke bagian kasir, digesek kartunya ke alat geseknya, selanjutnya saya cek di komputer database tentang informasi barang yang dibeli dan di check outkan, selesai.

Hal tersebut menguatkan teori dari M. Faisal, MT. dalam buku Sistem Informasi Manajemen Jaringan, yaitu komponen sistem informasi manajemen terdiri dari perangkat keras, perangkat lunak, database, prosedur, dan petugasnya. di SMA Nahdlatul Ulama 1 Gresik ketika akan menerapkan *smart card* di sekolah sudah menyiapkan seluruhnya baik dari komponennya, sumber daya manusianya yang menangani tersebut, sehingga sampai sekarang dapat berjalan.

Diterapkannya *smart card* di SMA Nahdlatul Ulama' 1 Gresik ini guna dalam menunjang layanan pendidikan yang ada di sekolah

waktu yang begitu sedikit maka terjadi proses transaksi yang lama di karenakan antrian panjang. Serta tidak terlayannya siswa yang membeli di antrian terakhir karena waktu yang juga terbatas. Melihat kejadian lapangan tersebut menjadikan pihak sekolah dalam hal ini pimpinan-pimpinan sekolah mencari jalan keluar dengan menerapkan sistem informasi yang berbentuk smart card.

Dalam penerapannya pula, *smart card* tidak di distribusikan langsung ke warga sekolah pada umumnya, tetapi bertahap, mengingat penerapan tersebut harus melalui tahap uji coba, dengan bertahap pendistribusian ke siswa, dilanjutkan ke guru serta staf karyawan. Setelah terdistribusikan secara menyeluruh pihak sekolah juga memfasilitasi *smart card* bagi tamu sekolah. Hal tersebut bagi peneliti bagus, dikarenakan manajemen sekolah dalam menerapkan *smart card* di implementasikan disekolah tersebut menerapkan fungsi manajemen, dari mulai *planning*, *organizing*, *actuating*, serta *controlling* dan juga sekolah tetap melakukan evaluatif meskipun penerapan tersebut sudah diuji coba beberapa kali.

Menerapkan *smart card* di sekolah juga berdampak pada kedisiplinan, ketertibab serta kemudahan dalam bertransaksi. Sehingga dampak yang ditimbulkan dalam penerapan *smart card* terhadap layanan pendidikan lebih mengarah positif, dikarenakan yang sebelumnya dilakukan manual tanpa *smart card* dampak-dampak tersebut tidak berkurang bahkan akan tetap, seperti membayar dengan uang biasa mengakibatkan antrian panjang, apalagi setiap tahun sekolah mengalami

kenaikan siswa. Dari kedisiplinan di lihat dari kehadiran siswa yang tanpa smart card maka siswa tidak bisa terdeteksi masuk pada jam berapa disekolahan, tetapi dengan adanya *smart card* siswa menjadi tepat waktu, dikarenakan akan diketahui ketika siswa datang dan langsung menggesekan *smart card* tersebut di gerbang masuk sekolahan.

Tetapi dari segi pelaksanaannya *smart card* di SMA Nhadlatul Ulama' 1 Gresik dari peneliti melihat dan merasakannya, dirasa sudah bagus karena menjadikan efektif dan efisien baik ketika melayani dan bagi tenaga pelayannya. Terlepas daripada itu, di bagian deposito masih kurang efektif, bukan karena pelayannya tetapi dikarenakan tenaga kerjanya yang hanya sendirian, ketika melayani siswa yang deposit saldo untuk dibelanjakan terkadang mengalami antrian panjang oleh siswa-siswi di sekolah ini, dikarenakan waktu deposit yang bersamaan. Tenaga deposito yang terbatas hanya seorang saja, dan siswa-siswi yang begitu banyak maka dirasa kurang efektif.

Akan lebih efektif ketika bagian deposito tersebut ditambah tenaga kerjanya, agar ketika terjadi hal tersebut akan dapat terlayani dengan lancar, seperti pada umumnya *teller-teller* di bank-bank di indonesia. Tetapi terlepas daripada itu, penerapan smart card terhadap layanan pendidikan sudah bagus, hal tersebut juga tidak terlepas dari beberapa pihak yang berhubungan dengan direpakanya *smart card* ini di sekolah.